

Bajo Reserva

José Antonio González Anaya, coordinador de Hacienda para entidades federativas, dice que en 2008 los gobiernos locales tuvieron 90 mil millones de pesos adicionales respecto a 2007, y que los malgastaron. El presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes de Acción Nacional, **Cuauhtémoc Calderón**, pide que así como los gobernadores abren la cartera en las campañas, ahora se fajen y respondan a la crisis nacional. El senador priísta **Manlio Fabio Beltrones** urge a la federación a sacar "guardaditos" y dar la cara por las entidades y municipios; pide no subestimar el riesgo "para la estabilidad social y la cohesión regional, la posible quiebra de algunas finanzas municipales". El secretario de Hacienda, **Agustín Carstens**, ya le explicó al Congreso que no hay mucho para dónde hacerse: el faltante financiero de 2010 será de 300 mil millones de pesos. Y mientras, nos llegan las noticias del colapso: servicios públicos paralizados; cuerpos de seguridad pública, trabajadores de limpia y otros burócratas sin poder cobrar salario. Datos de la Unidad de Investigación de EL UNIVERSAL indican que de 2 mil 435 alcaldías, 95% está en problemas financieros. Ah, pero nadie ha quebrado un plato. Nadie. Federación, estados y municipios se dicen los más previsores. Cómo no.

El panista Manuel Espino y el gobernador priísta **José Reyes Baeza** estarán juntos. Organizan este 26 y 27 de agosto un foro internacional llamado "Inseguridad,

Dolor Evitable". Se pretende analizar la terrible situación que vive Ciudad Juárez. Hace poco más de un año, en junio de 2008, se celebró un evento similar en Bogotá, Colombia. En él estuvo el presidente **Álvaro Uribe Vélez**. En México no estará **Felipe Calderón**, y no es difícil suponer por qué: porque lo de Juárez es quizás el ejemplo más claro del fracaso en la estrategia de pacificación; y porque, claro, organiza Espino, personaje que los calderonistas no pueden ver ni en pintura.

Se da por un hecho que **José Ángel Córdova**, secretario de Salud, buscará la candidatura al gobierno de Guanajuato. El sábado pasado, durante su fiesta de cumpleaños número 56, los periodistas preguntaron a **Córdova** si buscaría la gubernatura o la Presidencia. Respondió: "Yo aspiro a tener la oportunidad de seguir sirviendo a los mexicanos, a los guanajuatenses". Nos dicen que cuenta con apoyo dentro del PAN, y se nota: a su fiesta fueron **Vicente Fox**, **Marta Sahagún** y se cuenta que el director general del ISSSTE, **Miguel Ángel Yunes**, puso el dinero para que amenizara el quinteto de música jarocho **Macambo**. El secretario sólo debe pasar un bache más: el rebrote de invierno del virus de influenza.

Apunte final: ¿Qué tanto hace el coordinador de los senadores del PRD, **Carlos Navarrete**, en la Secretaría de Gobernación? El Palacio de Covián ya parece su segunda casa. Los reporteros se lo han preguntado varias veces y él promete que emitirá un comunicado... que ya se convirtió en novela: pasan y pasan los días, y no llega.

